

あおぞらだより

第 165 号(発行/平成 29 年 2 月)

今年の抱負

米 国

江戸川病院院長 新村ヨシオ



院庭の梅の花

米国は連邦制であり、50の州と1つの特別区から成り、単一の主義の下に連邦共和国として存在している。州には独自の法律や条例が発令され、独自性は認められる事項もあるが、全体としては合衆国の法律で運用されている。資本主義社会の象徴として君臨してきたし、民主主義を国是として自由・平等・人権を尊重

し、世界の手本となって、世界中から注目を集めてきた。多民族を束ねるには、自由競争を認め国民がこぞって頂点を目指すことで、発展を続けるという共通認識をもっているかのように、国民は第一位を好んでいる。いわゆる、強い者だけが生き残る社会を是認しているように思える。帝国主義とも思えるが、移民を受け入れる寛容の国でもある。日本の国防にも手を差し伸べて、安全保障条約を締結し、核の傘の下に守ってくれている。自由主義の繁栄や国の安定にも繋がるので、極東の安全に国費を支出しているとも考えられる。いずれにせよ、米国は世界の先駆的な国であり、日本も多くのものを学ばせてもらった。

米国の文化も世界に輸出された。文化生活に憧れて猛烈に電化が進み家電も発展し、照明や電飾機器が街中にとりつけられ、日本は不夜城になった。そのなかでテレビが普及し、ドラマもファミリードラマが多く、米国の繁栄を宣伝するかのように放映されていた。「名犬ラッシー、ルート66、ララミー牧場」などはその代表的なもの

である。アメリカ文化の崇拜が起こり、映画や音楽をはじめ芸術などはアメリカナイズされたと評論されていた。家族制度も核家族となりマイホームパパが多くなり、大家族主義の日本の文化は崩壊した。経済はアメリカに追いつけ追い越せで発達し、給料もうなぎ上りで皆が中流意識を持てるようになり、一戸建てや高級マンションを手に入れられた。車も大排気量で大きな米車にあこがれ、街中に左ハンドルの車があふれた。成功するにはアメリカへの留学が主流となり、科学者もこぞって海を渡り米国で知識や技術を習得してきた。日本に帰国した者が学問や技術を普及させ技術立国へと成長させた。結果、日本製品は高品質、低価格で信用を得られ経済発展し、我々もその恩恵に欲している。

米国はスポーツに於いても指導的である。スポーツを商業化し、オリンピックでもプロ選手も参加可能にするまでに拡大してきた。野球はもとよりフットボール、バスケットボール、ゴルフなどもアメリカの各連盟は最高の環境を用意してアメリカンドリームを実現できるような態勢を整えてきた。底辺拡大の組織化も模範的で、学ぶべきことは多い。成功者は年間でも数十億も稼げるし、能力のある者にとっては最高の国である。一流プロスポーツ選手になれば大統領からも声をかけられることもあり、どんなスポーツ選手でも名を掲げれば尊敬される国である。オリンピックの金メダル獲得数を見ても毎回一位となっており、競い合う土壌は準備されている。モータースポーツにしても独自のシステムを構築し発展を続け、車の性能の向上にも貢献している。レースドライバーにも高額な契約金が支払われ、我々の生涯獲得給与の10倍以上の金額を年棒で稼いでしまう。

米国から日本人は教えられたことも多く、米国に親近感を持ってきた国民と思われる。しかし、この度のアメリカ大統領のトランプ氏には驚かされる。これまでに抱いていた米国や国民に対しての感情に大きな変化が生じた。尊敬の念が失望に変わった。民主主義を浸透させ、自由・平等・人権を理念に世界を牽引してきたし、この概念が世界を席卷してきた。それが成熟してきた矢先に、テロの頻発はあったのだが、アメリカの対応に変化が起こってきた。直近ではアフガニスタン侵攻、湾岸戦争、イラク戦争があり、米国をはじめ大国との代理戦争であって米国の失敗であった。その米国への恨みが渦巻いて同盟国へのテロが頻発していたのに、トランプ氏は中東の7ヶ国を悪者扱いして入国禁止令を発動し、世界から批判を浴びている。感情をむきだしにして、偽のニュースを流してでも、自身の政策を貫くやり方は日本人には受け入れられない。アメリカ優先の考え方も良いし、偉大なアメリカを唱えるのも良いが、それを支持した米国民の予見のなさや常識の欠如に不安を感じている。中間予備選挙が歯止めになるが、世界の分断が恐ろしい。理性の国でもあったのに、このままで新しい価値観は生まれてこない。アメリカから目が離せない。

江戸川病院

☆各部署☆

親切な対応を心掛ける
レントゲン・MRI室

一件でも多くの
依頼消化
営繕課

明るく楽しく
作業療法室

すいとくまよせい
水到渠成

小さな縁を結んでいく
と道は自然に開かれる
デイケア

冷静沉着
経理

患者さんに喜んで
もらえる食事の提供
栄養部

一期一会
1病棟

日々是精進
薬剤部

笑顔で親切に
対応する
内科外来

全力投球
2病棟

一致団結
3病棟

一日千笑！
患者様の笑顔あふれる
そんな時間と環境を作
り出していきたい
臨床心理士

急がば回れ
医療相談室

思いやり
E病棟

まずは、自分が率先
して仕事に取り組む
姿勢を！！
事務部

☆今年の抱負☆